

# Vorwort

Unsere Welt ist komplizierter geworden. Immer mehr Eltern schaffen es nicht alleine, ihre Kinder auf dem Weg in ein selbständiges Leben zu begleiten. Sie brauchen Hilfe!

Das Heidelberger Modell der Sozialpädagogischen Familien- und Erziehungshilfe hat solche Hilfen entwickelt.

Der Erfolg ist offensichtlich!

Dieses Buch gibt die Möglichkeit, alle Interessierten an den Erfahrungen teilnehmen zu lassen, in einem regen Gedankenaustausch

diese Erfahrungen zu bündeln und ihre Effizienz zu überprüfen.

Die Qualität der Familienbeziehung entscheidet auch über Integration oder Isolation. Soziale Ausgrenzung ist ein häufiger Grund für kriminelles Verhalten. Daher ist jeder von der Qualität der familienorientierten Hilfe abhängig – denn

**Wir sitzen alle in einem Boot!**

*Prof. Dr. Marga Rothe*

